

union der Hort der Sicherheit. Aber jetzt wächst die sozialistische Welt, und die Deutsche Demokratische Republik nimmt stolz ihren Platz in der Gemeinschaft der sozialistischen Länder ein. Unsere kleinen Parteien sind dadurch unermesslich gestärkt und ermutigt. Jedoch die internationale Arbeitersolidarität ist noch nicht den Erfordernissen entsprechend stark genug. Wir sind der Meinung, daß die Situation reif ist, eine Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien der Welt zu fordern, und wir unterstützen den Ruf nach einer solchen Beratung. (Lebhafter Beifall.)

Liebe Genossen! Erlauben Sie mir, Ihnen noch einmal zu danken für die uns gegebene Gelegenheit, an Ihrem Kongreß teilzunehmen und uns mit eigenen Augen von Ihrem bemerkenswerten Fortschritt zu überzeugen. Unser Volk wird wirklich an meinem Bericht interessiert sein, wenn ich in mein Land zurückkehre.

Es lebe die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands!

Es lebe die Deutsche Demokratische Republik!

Es lebe die internationale Solidarität!

Es lebe der Sozialismus und der Frieden! (Die Anwesenden erheben sich von den Plätzen und spenden lebhaften Beifall.)

Vorsitzender *Werner Jarowinsky*: Das Wort zur Begrüßung hat nun der Vertreter des Zentralkomitees der Brasilianischen Kommunistischen Partei.

*Vertreter des Zentralkomitees der Brasilianischen Kommunistischen Partei* (von den Delegierten, die sich von den Plätzen erhoben haben, mit lebhaftem Beifall begrüßt): Liebe Genossinnen und Genossen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands! Liebe Genossinnen und Genossen der Bruderparteien! Wenn wir heute von der Tribüne des VII. Parteitages Ihrer Partei sprechen, möchten wir gleich zu Beginn zum Ausdruck bringen, wie sehr sich unsere Partei, die Brasilianische Kommunistische Partei, über die Einladung zu Ihrem Parteitag gefreut hat und über die Ehre, die uns zuteil wurde, unsere Partei zu vertreten.

Die Brasilianische Kommunistische Partei verbindet eine tiefe Freundschaft mit Ihrer Partei und mit den deutschen Kommunisten, die in einem tiefen Gefühl der Dankbarkeit zum Ausdruck kommt. An der Seite unserer Partei standen in den Kämpfen gegen den Faschismus Arthur Ewert, seine Frau Elise Ewert und Olga Benario Prestes (lebhafter Beifall), Söhne und Töchter der deutschen Arbeiterklasse, die wir als Märtyrer und Helden des brasilianischen Volkes verehren.